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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Christian Kanka     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Christian De Haan     
Bernd Emrich     
Stefanie Gorges     
Ansgar Helm-Becker     
Myriam Lauzi     
Karin Lieber     
Dr. Eleonore Lossen-Geißler     
Tupac Orellana     
Markus Schmitz     
Katina Tiesler     
Claudia Walenta     
Michael Ziegler     
 
 
- Schriftführung 
 
Oliver Kuhr     
 
 
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Francisco Payán Barrio     
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Michael Ebling     
Vanessa Wild     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
 
Anträge 
 
1. Fußgängerüberweg Hauptstraße Höhe Penny-Einfahrt (SPD, GRÜNE, CDU,  

DIE LINKE, FW, FDP) 
Vorlage: 0873/2025 

 
2. Fledermausquartier im alten Wasserhochbehälter Kreuzstraße (SPD) 

Vorlage: 0868/2025 
 
3. Überprüfung der geplanten Rad-Pendler-Route (SPD) 

Vorlage: 0869/2025 
 
4. Öffentliche Ladestation (SPD) 

Vorlage: 0870/2025 
 
5. PV-Anlage auf Parkplätzen (GRÜNE) 

Vorlage: 0871/2025 
 
6. Gedenkkultur sichtbar und erreichbar machen (DIE LINKE) 

Vorlage: 0872/2025 
 
 
Anfragen 
 
7. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 7.1. Nachfrage zur Antwort zur Anfrage Nr. 1698/2024 „Straßenreinigung in 

Mombach“ (SPD) 
Vorlage: 0381/2025 

 7.2. Fußgängerquerung Rheinallee auf Höhe Einkaufszentrum „Kaufland“ (SPD) 
Vorlage: 0385/2025 

 7.3. Fehlende Querungsmöglichkeit der Hauptstraße Nähe Penny-Markt (SPD) 
Vorlage: 1378/2024 

 7.4. Umgestaltung der (Oberen) Kreuzstraße: Auswirkungen (FDP) 
Vorlage: 0848/2024 

 7.5. Anfrage zur Umgestaltung der (Oberen) Kreuzstraße - Nachfrage (FDP) 
Vorlage: 0194/2025 

 7.6. Verkehrsunfälle in Mombach (FDP) 
Vorlage: 0462/2025 

 7.7. Ergänzende Antwort zu fehlende Kita-Plätze (FDP) 
Vorlage: 0465/2025 

 7.8. Ergänzende Antwort zu Schülerinnen und Schüler an Schulen in Mombach 
(FDP) 
Vorlage: 0469/2025 
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8. Sachstandsberichte 
 8.1. Sachstandsbericht zu Antrag 0190/2025, GRÜNE, Ortsbeirat Mainz-Mombach 

Vorlage: 0307/2025 
 8.2. Sachstandsbericht zu Antrag 0183/2025 SPD, Ortsbeirat Mainz-Mombach 

Vorlage: 0743/2025 
 8.3. Sachstandsbericht zu Antrag 0461/2025 Grüne, Ortsbeirat Mainz-Mombach 

Vorlage: 0836/2025 
 8.4. Sachstandsbericht zu Antrag 0379/2025 SPD Ortsbeirat Mainz-Mombach 

Vorlage: 0856/2025 
 8.5. Sachstandsbericht zu Antrag 0457/2025 BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 

Ortsbeirat Mainz-Mombach hier: Aufstellung einer Gedenktafel zur 
Bücherverbrennung im Mainzer Sand 
Vorlage: 0889/2025 

 
9. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
10. Stadtteilmittel 
 
11. Einwohnerfragestunde 
 
 
b) nicht öffentlich 
 
12. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
13. Anfragen 
 13.1. Baumaßnahmen im Rahmen des Klimawandels (GRÜNE) 

Vorlage: 0458/2025 
 
14. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet um 19:00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
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öffentlich 
 
 
 
Anträge                                                     
 
 

 
Punkt 1 Fußgängerüberweg Hauptstraße Höhe Penny-Einfahrt (SPD, 

GRÜNE, CDU, DIE LINKE, FW, FDP) 
Vorlage: 0873/2025 

 
Frau Lauzi verweist in ihrer Begründung des Antrages auf die Bedeutsamkeit innerhalb der 
Anwohnerschaft und auch der Geschäftsinhaber:innen, hier eine sichere Querungsmöglichkeit 
der Hauptstraße zu schaffen. Dabei stellt sie auch den Vergleich damals für den Bereich 
Genobank her.  
 
Aufgrund der ursprünglichen Antwort der Verwaltung auf eine im Oktober 2024 gestellte 
Anfrage wurde auch eine Petition mit vielen Unterschriften und Unterstützern ins Leben 
gerufen. Diese Antwort wurde wenige Stunden vor der Sitzung von Seiten der Verwaltung 
ausgetauscht und eine aktualisierte Fassung in die Informationssysteme hochgeladen und zur 
Kenntnis gegeben (s.a. TOP 7.3 – Vorlage 1378/2024). 
 
Beim Ortsbeirat wird die Wichtigkeit einer Querungsmöglichkeit ebenfalls gesehen und der 
Antrag einheitlich unterstützt, unabhängig ob als Zebrastreifen bzw. andere Variante oder mit 
Tempo 30 bzw. 20. 
Der Inhalt der aktuellen Fassung der Antwort wird grundsätzlich positiv gesehen, zeuge es 
doch von einem Bewegen der Verwaltung hin zur Prüfung statt strikter Ablehnung. 
                                                                                                                                      
Der Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 

Punkt 2 Fledermausquartier im alten Wasserhochbehälter Kreuzstraße (SPD) 
Vorlage: 0868/2025 

 
Der von Frau Dr. Lossen-Geißler begründete Antrag wird einstimmig beschlossen.   
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 

Punkt 3 Überprüfung der geplanten Rad-Pendler-Route (SPD) 
Vorlage: 0869/2025 

 
In der Begründung des Antrages macht Frau Tiesler deutlich, dass der Ortsbeirat für die 
geplante Rad-Pendler-Route die eigene Sichtweise darlegt und die örtlichen Gegebenheiten viel 
besser beurteilen kann.  Hier bestehe Änderungsbedarf, da erhöhter Autoverkehr in der Straße 
“Am Lemmchen” an Schulen vorbeiführt und die Sicherheit der Kinder gefährde. 
Der Vorsitzende gibt gleichzeitig zu Bedenken, dass das Schulzentrum zukünftig noch wachsen 
und der Verkehr “Am Lemmchen” weiter zunehmen werde.  
                                                                                                                                      
Der Antrag wird einstimmig beschlossen.  
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Punkt 4 Öffentliche Ladestation (SPD) 
hier: Öffentliche Ladestation für Elektroautos im Bereich 
Am Lemmchen / Am Hipperich / Am Stollhenn 
Vorlage: 0870/2025 

 
Beim von Frau Tiesler begründeten Antrag soll die Verwaltung prüfen, an welchem Ort eine 
Ladestation realisierbar sei und den möglichen Standort dem Ortsbeirat mitteilen. Dabei darf es 
keine Vermischung mit der grundsätzlichen Parkplatzproblematik in diesem Bereich geben. Um 
den Radius nicht einzuengen, wird der Antragstext wie folgt verändert: 
 
Wir bitten die Stadtverwaltung zu prüfen, wo im oben genannten Gesamtgebiet eine 
öffentliche Ladestation für Elektroautos aufgestellt werden kann. 
 
…  
                                                                                                                                      
Der ergänzte Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 5 PV-Anlage auf Parkplätzen (GRÜNE) 

Vorlage: 0871/2025 
 
Bei der Begründung des Antrages bittet Herr Helm-Becker, auch die Parkplätze der 
gegenüberliegenden Seite der Oberen Kreuzstraße mit in die Prüfung einzubeziehen. 
Hinsichtlich eines Kosteneinwandes von Frau Lauzi, wird der Antragstext im ersten Satz wie 
folgt ergänzt: 
 
Neben der Bereitstellung von Photovoltaik-Anlagen auf Bestandsgebäuden, bietet die 
Installation auf Parkplätzen eine Vielzahl von Vorteilen, die sowohl ökologischer als auch 
wirtschaftlicher Natur sind.  
                                                                                                                                      
Der so ergänzte Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 6 Gedenkkultur sichtbar und erreichbar machen (DIE LINKE) 

Vorlage: 0872/2025 
 
Herr Orellana begründet den Antrag und betont dabei die Ausschilderung der Gedenkorte und 
die Umbenennung des Ehrenfeldes. Grundsätzlich müsse nicht alles aus dieser Zeit einen 
neuen Namen erhalten, aber hier sei es kontrafaktisch und einfach falsch, da auch viele andere 
Nationalitäten hier begraben wurden. 
 
Im Ortsbeirat ist man unsicher, ob wirklich eine Umbenennung anzustreben ist oder hier nicht 
Erklärungen und zusätzliche Erläuterungen ausreichend seien.  
 
Dies wird dem Wirtschaftsbetrieb zur Prüfung mitgegeben. 
                                                                                                                                      
Der Antrag wird bei zwei Enthaltungen einstimmig beschlossen.  
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Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 7 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 7.1 Nachfrage zur Antwort zur Anfrage Nr. 1698/2024 „Straßenreinigung 

in Mombach“ (SPD) 
Vorlage: 0381/2025 

 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 03.04.2025.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 7.2 Fußgängerquerung Rheinallee auf Höhe Einkaufszentrum „Kaufland“ 

(SPD) 
Vorlage: 0385/2025 

 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 30.04.2025. 
 
Frau Tiesler bittet um Mitteilung einer ungefähren Zeitschiene.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 7.3 Fehlende Querungsmöglichkeit der Hauptstraße Nähe Penny-Markt 

(SPD) 
Vorlage: 1378/2024 

 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 12.06.2025. 
 
Der Ortsbeirat stellt fest, dass die ursprünglich eingestellte Antwort der Verwaltung vom 
29.04.2025 nicht mehr aufrufbar ist. Auf diese alte Fassung bezog sich auch der Antrag unter 
TOP 1 (Vorlage 0873/2025) und die erstellte Petition. 
 
Im Nachgang zur Sitzung erläutert die Verwaltung, dass die ursprüngliche Antwort keine 
Freigabe erhalten sollte und sie deshalb auch nicht wieder in den Informationssystemen zur 
Verfügung gestellt wird. 
 
Frau Tiesler bittet für den Inhalt der neuen Antwort um Mitteilung, ob für Überplanungen 
eines Gebietes ein zeitliches Limit vorhanden sei (Planungswerkstatt im Jahr 2009).  
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 7.4 Umgestaltung der (Oberen) Kreuzstraße: Auswirkungen (FDP) 

Vorlage: 0848/2024 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 28.04.2025. 
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Herr Ziegler bittet darum, die bereitgestellten Datenblätter auch dem Ortsbeirat im Excel-
Format zur Verfügung zu stellen. 
 
Außerdem fragt er nach, wann und wie der Ortsbeirat bei den Konzepten der Verwaltung 
beteiligt wird.  
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 

Punkt 7.5 Anfrage zur Umgestaltung der (Oberen) Kreuzstraße - Nachfrage 
(FDP) 
Vorlage: 0194/2025 

 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 25.04.2025. 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 

Punkt 7.6 Verkehrsunfälle in Mombach (FDP) 
Vorlage: 0462/2025 

 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 03.04.2025. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 

Punkt 7.7 Ergänzende Antwort zu fehlende Kita-Plätze (FDP) 
Vorlage: 0465/2025 

 
Kenntnisnahme der ergänzenden Antwort des Dezernates IV vom 28.04.2025. 
 
Herr Ziegler bittet um Mitteilung, zu welchem Zeitpunkt die Trägerübergreifende 
Anmeldeplattform startet. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 

Punkt 7.8 Ergänzende Antwort zu Schülerinnen und Schüler an Schulen in 
Mombach (FDP) 
Vorlage: 0469/2025 

 
Kenntnisnahme der ergänzenden Antwort des Dezernates IV vom 08.05.2025. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 

Punkt 8 Sachstandsberichte 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 

Punkt 8.1 Sachstandsbericht zu Antrag 0190/2025, GRÜNE, 
Ortsbeirat Mainz-Mombach 
hier: Infotafel Grünzug Pfarrer-Bechtolsheimer-Weg 
Vorlage: 0307/2025 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 29.04.2025.  
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Punkt 8.2 Sachstandsbericht zu Antrag 0183/2025 SPD, 
Ortsbeirat Mainz-Mombach; 
hier: Prüfung Möglichkeiten der Installation von Spiel- und 
Fitnessgeräten für ältere Kinder bzw. Jugendliche 
Vorlage: 0743/2025 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 31.05.2025.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 8.3 Sachstandsbericht zu Antrag 0461/2025 Grüne, 

Ortsbeirat Mainz-Mombach; 
hier: Informationstafel Mainzer Sand Eingang Westring 
Vorlage: 0836/2025 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 10.06.2025.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 8.4 Sachstandsbericht zu Antrag 0379/2025 SPD 

Ortsbeirat Mainz-Mombach  
hier: Barrierefreier Umbau der Haltestelle Westring 
Vorlage: 0856/2025 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 10.06.2025.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 8.5 Sachstandsbericht zu Antrag 0457/2025 BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 

Ortsbeirat Mainz-Mombach  
hier: Aufstellung einer Gedenktafel zur Bücherverbrennung im 
Mainzer Sand 
Vorlage: 0889/2025 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates I vom 10.06.2025. 
 
Der Vorsitzende wird zur Frage der Finanzierung Kontakt mit der Abteilung 
Öffentlichkeitsarbeit bei der Stadt und dem Ortsvorsteher aus Gonsenheim aufnehmen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 9 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
Keine Wortbeiträge 
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Punkt 10 Stadtteilmittel 
 
Der Vorsitzende informiert über einen Antrag des Fördervereins der Grundschule 
Am Lemmchen zur Unterstützung des Projektes “House of SUA Schulprojekte e.V.”. 
 
Dieser Antrag über 300,00 € wird vom Ortsbeirat einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 11 Einwohnerfragestunde 
 
Die von Herrn Müller vorgetragenen Themen, Einrichtung Sperrfläche im Bereich 
Pestalozzistraße/Weiherstraße und Zebrastreifen am Osteingang Waldfriedhof nimmt der 
Vorsitzende für die nächste Verkehrskommission auf.   
 
 
 
Ende der Sitzung: 20:20 Uhr 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
gez. Christian Kanka gez. Oliver Kuhr  
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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